
	

	

 

Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung  
3. November 2023, 20:00 Uhr,  
Musikschule Region Thun, Gwattstrasse 120, 3645 Gwatt 

Vorsitz:    Manfred Locher 

Protokoll:   Benjamin Frei 

Anwesende:   24 Personen 

Aktive / Vorstand: Adrian Christen (Musikschule Aaretal), Sophie Benz (Kassierin Verein), 
Benjamin Frei (Sekretär Verein), Manfred Locher (Präsident Verein), sowie 
14 Aktivmitglieder aus dem Orchester 

Passive / Gäste: Karin Achermann, Hans Urs Hofer, Karin Locher, Ophelia Pfister, Johan-
nes Reinhard, Silvan Wüthrich 

Entschuldigt: Barbara Bachmann (Musikschule Region Thun), Georgios Balatsinos (mu-
sikalische Leitung), Sandro Häsler (Musikschule Oberland Ost), Ursina 
Humm Zürcher (Musika), Dorothee Schmid (Musikschule Region Gürbetal) 

Traktanden 
1. Begrüssung durch den Präsidenten, Genehmigung der Traktandenliste 
 
Der Präsident heisst alle Anwesenden zur diesjährigen HV willkommen. Bei dem Präsidenten sind bis 
zum Stichtag keine Ergänzungen der Traktandenliste eingegangen. Die Traktandenliste gilt deshalb als 
genehmigt.  
 
2. Protokoll der HV vom 8. Dezember 2022 
 
Das Protokoll der HV vom 8. Dezember 2022 wird durch die Anwesenden einstimmig genehmigt.  
 
3. Jahresberichte Vorstand und Orchester 
 
Der Jahresbericht des Vorstands über das vergangene Vereinsjahr wurde vom Präsidenten verfasst und 
sodann auch durch ihn verlesen. Der Jahresbericht des Präsidenten liegt dem Protokoll bei.  
 
Der Jahresbericht des Orchesters über das vergangene Vereinsjahr wurde von Svenja Wenger verfasst 
und verlesen. Der ausführliche Jahresbericht des Orchesters liegt dem Protokoll ebenfalls bei.  
 
Beide Jahresberichte sowie die Arbeit des Vorstands und der Orchesterkommission werden mit einem 
Applaus verdankt und einstimmig genehmigt.  
 
4. Jahresrechnungen und Revisorenberichte 
 
Die Kassierin des Vereins erklärt kurz, dass das JSO Arabesque über zwei Kassen verfügt, einerseits 



	

	

über die Vereinskasse, welche sich hauptsächlich um die Deckung der Schulgelder und grössere Aus-
gaben wie z.B. Orchesterreisen etc. kümmert und andererseits die Orchesterkasse, welche sich um das 
«Tagesgeschäft» kümmert und anfallende Rechnungen aus dem Orchester- und Konzertbetrieb deckt. 
Die Kassierin des Vereins sei für die Buchhaltung der Vereinskasse zuständig, während die Orchester-
kasse durch Daniel Gamez (Orchesterkommission) verwaltet werde.  
 
Das Vereinsjahr 2022/2023 wurde in der Vereinskasse mit einem Gewinn von CHF 218.85 und einem 
Eigenkapital von CHF 12'802.45 abgeschlossen. Die Kassierin bitte alle Anwesenden und insbesondere 
alle neuen Aktiven darum, im persönlichen Umfeld neue Freund:innen des Arabesque anzuwerben, 
diese seien essentiell für den Fortbestand des Orchesters. Besonders hervorheben möchte die Kassie-
rin drei grössere Spenden, welche im vergangenen Vereinsjahr dem JSO Arabesque zugegangen seien: 

- Stephan Matter hat CHF 200.00; 
- Christine Laube Fry hat CHF 400.00 und 
- Thomas und Christine Michel haben CHF 500.00  

gespendet. Dafür gebühre den grosszügigen Spender:innen ein grosser Dank! 
 
Der anlässlich der letzten HV neu gewählte Revisor Matthias Minder hat die Jahresrechnung des Vor-
stands geprüft und empfiehlt sie der Hauptversammlung zur Annahme. Die Jahresrechnung des Vor-
stands wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird die Décharge erteilt.  
 
Daniel Gamez äussert sich kurz zur Orchesterkasse: Im vergangenen Vereinsjahr 2022/2023 sei die Or-
chesterkasse durch hohe Ausgaben für Zuzüger:innen strapaziert worden. Die anlässlich der letzten HV 
neu gewählte Orchesterkommission habe sich zudem das Honorar, welches bis anhin an den administ-
rativen Leiter ausbezahlt worden sei, untereinander aufgeteilt, was vom Revisor im Revisionsbericht auf-
grund eines fehlenden diesbezüglichen Vorstandsbeschlusses moniert worden sei. Zudem habe der Re-
visor in seinem Revisionsbericht bemängelt, dass eine kleine Differenz bei der Buchhaltung resp. eine 
geringfügige Diskrepanz zwischen dem Jahresabschluss des Postkontos und des Kontoauszugs be-
standen habe. Dazu sei zu sagen, dass eine Buchung erst nach Rechnungsabschluss bereits resp. aufs 
neue Vereinsjahr verbucht worden sei.  
 
Der Präsident weist darauf hin, dass gemäss Art. 18 der Statuten die Organe des Vereins grundsätzlich 
ehrenamtlich tätig seien. Der Vorstand habe nun darüber zu befinden, ob die Abgeltung der Mitglieder 
der Orchesterkommission rechtmässig gewesen sei. Aus diesem Grund könne die Jahresrechnung der 
Orchesterkasse der HV heute nicht zur Genehmigung unterbreitet werden. Der Vorstand werde deshalb 
im ersten Quartal 2024 eine ausserordentliche HV einberufen, anlässlich welcher die überarbeitete Jah-
resrechnung des Orchesters der HV vorgestellt und zur Genehmigung unterbreitet werde.  
 
5. Verabschiedung Manfred Locher 
 
Die Kassierin bedankt sich im Namen des Vorstands herzlich bei Manfred Locher für sein Engagement 
als Präsident des Vereins während der vergangenen acht Jahren und übergibt ihm ein Geschenk für 
seine anstehende grössere Veloreise. Die Orchesterkommission bedankt sich ebenfalls mit einem Ge-
schenk beim Präsidenten für seine wertvolle Arbeit im Verein. Die Anwesenden würdigen Manfred Lo-
cher mit einem ausgiebigen Applaus.  
 
Manfred Locher bedankt sich für die Anerkennung und den Wein, auf welchen er sich als grossen Wein-
geniesser natürlich sehr freue.  
 
6. Wahlen 

 
a) Präsidium Verein 

 
Der Präsident freut sich, dass nach längerer Suche eine Nachfolge für ihn gefunden worden sei. Mit Ka-
rin Achermann sei er sich sicher, dass eine würdige und kompetente Nachfolge bestehe. Er bittet Karin 
Achermann sodann, sich kurz vorzustellen. 
 
Karin Achermann bedankt sich für das Wort und stellt sich kurz vor: 
 



	

	

Sie ist in Spiez wohnhaft, habe zwei Töchter, arbeite in einem Teilpensum als Lehrerin in der Primarstufe 
und sei ein sehr kreativer Mensch. Ihre grosse Leidenschaft sei das Schönschreiben. In ihrer Jugend 
habe sie Klavier, Violine und Kirchenorgel gelernt – der Funke der Begeisterung an der Musik sei nun 
auch auf ihre beiden Töchter übergesprungen. Sie freue sich, im JSO Arabesque mitzuwirken, die 
Freude der Jugendlichen an der Musik begeistere sie sehr!  
 
Der Präsident bittet die Anwesenden, Karin Achermann mit Handerheben zur neuen Präsidentin zu 
wählen.  
 
Karin Achermann wird einstimmig, ohne Enthaltungen und mit einem grossen Applaus gewählt.  
 

b) Ergänzungswahlen Orchesterkommission 
 
Zusätzlich zur Orchesterkommission, welche anlässlich der letzten HV neu gewählt worden ist, hat Hans 
Urs Hofer bereits seit einem Jahr die Orchesterkommission vor allem im Bereich Sponsoring tatkräftig 
unterstützt. Zumal die Zusammenarbeit zwischen der Orchesterkommission und Hans Urs Hofer gut ge-
klappt habe, schlägt ihn der Präsident zur Wahl vor.  
 
Hans Urs Hofer stellt sich kurz vor:  
Er sei pensionierter Lehrer und singe in diversen Chören in der Region Thun und freut sich nach dem 
erfolgreich verlaufenen «Probejahr» nun das JSO Arabesque auch weiterhin im Bereich Sponsoring zu 
unterstützen.  
 
Der Präsident bittet die Anwesenden, den Kandidaten mit Handerheben in die Orchesterkommission zu 
wählen.  
 
Hans Urs Hofer wird einstimmig, ohne Enthaltungen und mit einem Applaus gewählt. 
 
7. Anträge der Aktivmitglieder und Trägerschaft 
 
Bis zum Stichtag sind beim Präsidenten keine Anträge eingegangen.  
 
8. Ausblick 
 
Céline Achermann stellt im Namen der Orchesterkommission und des musikalischen Leiters das anste-
hende Programm vor: In wenigen Tagen stehe bereits das Jubiläumskonzert des JSO Arabesque und 
dem Musikschulorchester «Das Orchester» an, welches im Rahmen des 50-Jahre Jubiläums der Musik-
schule Region Thun stattfinde. Sodann fänden Ende Januar 2024 zwei Konzerte in Thun und Bern statt. 
Auf dem Programm stünden die vier Jahreszeiten von Antonio Vivaldi, als Solist habe das Orchester 
Alexandre Dubach gewinnen können. Anfang Juni 2024 sei ein etwas grösseres Projekt angedacht, ge-
spielt würden zwei Werke von Ludwig van Beethoven; einerseits die 1. Sinfonie und andererseits sein 
5. Klavierkonzert. 
 
9. Informationen und Varia 
 
Der Sekretär erinnert die Anwesenden noch einmal daran, keine Gelegenheit auszulassen, um neue 
Freunde und Freundinnen für das JSO Arabesque zu gewinnen. Die Orchesterkommission wird dafür 
Anmeldetalons an die Aktivmitglieder verteilen und auch an die nächste HV mitbringen, damit sich die 
Anwesenden bedienen können.  
 
Der Präsident stellt abschliessend fest, dass er sich ausgesprochen über die Motivation der Aktivmitglie-
der und das Engagement der Orchesterkommission freue, welche noch nie so nahe beim Orchester ge-
wesen sei. Er schliesst die Hauptversammlung um 21:00 Uhr und wünscht dem Orchester goldene Zei-
ten für die Zukunft! 
 

 
Bern, 5. November 2023, Benjamin Frei, Sekretär JSO Arabesque 


